

Datum

16. Mai 2016

Band der Verbundenheit

ZdK gratuliert Kardinal Lehmann mit besonderem Schreiben

Mit einem gemeinsamen Brief gratulieren die vorherigen fünf und der aktuell amtierende Präsident des Zentralkomitees der deutschen Katholiken (ZdK), Prof. Dr. Thomas Sternberg, dem scheidenden Mainzer Bischof Karl Kardinal Lehmann zu dessen 80. Geburtstag am Pfingstmontag, dem 16. Mai 2016.

"An diesem Geburtstag, mit dem Sie aus dem Amt des Bischofs von Mainz ausscheiden, gedenken wir Ihrer weiterweisenden Haltung und Ihrer wohlüberlegten Führung in einer geschichtlichen Zeit voller Spannungen und Herausforderungen", so das Schreiben wörtlich. In seiner jahrzehntelangen Verbundenheit mit dem ZdK und seiner wohlwollenden Aufmerksamkeit für dessen Arbeit bleibe Lehman als theologischer Forscher und Lehrer, als Mitglied der Gemeinsamen Synode und des ZdK, als Bischof, als langjähriger Vorsitzender der Deutschen Bischofskonferenz und als Gastgeber des Katholikentages 1998 in Mainz unvergessen. "In all Ihren Aufgaben und Ämtern waren Sie uns ein außerordentlich verständnisvoller Gesprächspartner und zuverlässiger Wegbegleiter", bringen es die ZdK-Präsidenten auf den Punkt.

In der Reihenfolge ihrer Amtszeit unterzeichneten Prof. Dr. Bernhard Vogel, Prof. Dr. Hans Meier, Rita Waschbüsch, Prof. Dr. Hans Joachim Meyer, Alois Glück und Prof. Dr. Thomas Sternberg und geben so ihrem "tief empfundenen Dank" und ihrem "hohen Respekt" Ausdruck für Lehmanns Lebensleistung, mit der er "wie kein anderer in dieser Zeit unsere Kirche und dadurch auch unsere Gesellschaft geprägt" hat.

Dem schließen sich Dr. Friedrich Kronenberg und Dr. Stefan Vesper als früherer und aktueller ZdK-Generalsekretär mit einem separaten Glückwunsch an: "Die Zeit der Zusammenarbeit mit Ihnen war stets, wir möchten sagen: Tag für Tag, von Vertrauen und Verlässlichkeit geprägt. Durch die Jahre hinweg hat uns ein intensives inneres Band mit Ihnen verbunden, das über die äußere Verbundenheit weit hinausgeht."